

L'AUSTRALIE EN 1905

L'année 1905 a été, dans son ensemble, une année de prospérité pour l'Australie, bien que les récoltes n'aient pas été tout à fait aussi belles que celles de 1904, exceptionnellement abondantes.

Le total des exportations de blés et farines à destinations diverses a représenté environ 32,500,000 boisseaux de blé contre 38,250,000 en 1904.

On évalue à 56 millions de boisseaux d'ensemble, d'après les estimations les plus récentes et les plus autorisées, la production des céréales dans les Etats de Victoria, de l'Australie méridionale et de la Nouvelle-Galles du Sud. Par contre, le rendement a été pauvre dans le Queensland, qui devra faire venir du Sud une partie de ses approvisionnements. L'Australie occidentale et la Tasmanie n'ont pas produit non plus autant qu'on pouvait espérer, mais comme leur population est peu nombreuse, le déficit est de peu d'importance au point de vue des besoins locaux. La qualité des blés est généralement excellente.

Ces trois bonnes moissons qui succèdent à des années mauvaises sont en grande partie dues, naturellement, à des conditions climatiques, mais aussi à l'amélioration des procédés de culture et à l'usage des engrais phosphatés dans des régions de plus en plus étendues.

L'exportation des beurres a donné aussi des résultats favorables. Du 1er juillet au 1er janvier dernier 16,000 tonnes ont été embarquées pour l'Angleterre soit 1,000 tonnes de moins que dans la période correspondante de 1904-1905, mais à l'environ de plus que du 1er juillet au 1er janvier 1903-1904. Comme, d'autre part, les prix moyens obtenus en 1905 ont été supérieurs d'environ 10% par tonne aux prix de la saison précédente, l'équilibre en valeur s'est largement établi.

La campagne des laines a donné pour six mois de juillet à décembre un total de 992,700 balles embarquées contre 800,000 pour la même période de 1904-1905, soit une augmentation de 114,000 balles et au 31 décembre les quantités disponibles pour l'embarquement étaient supérieures à la moyenne normale. Les prix ont été très bons pour certaines laines, moins pour d'autres, et l'on a remarqué quelque tendance à la baisse; compte fait, cependant, on estime que les producteurs retireront de la laine 3 millions de livres de plus cette année que la précédente.

La direction des douanes du Commonwealth a publié au commencement d'août les chiffres du commerce extérieur de l'année 1905. Il en résulte que le mouvement général du commerce a atteint 95,152,000 contre 94,510,000 en 1904, soit une augmentation de 642,000. Les importations sont en plus-value de

EMILE JOSEPH, L. L. B.

AVOCAT

210 NEW YORK LIFE BLDG.

11, Place d'Armes, MONTREAL.

Tel. Bell, Main 1787.

BANQUE PROVINCIALE
DU CANADABUREAU PRINCIPAL
No 9 Place d'Armes . . . MONTREAL

BUREAU D'ADMINISTRATION

Monsieur G. N. DUCHARME, Président
Capitaliste de Montréal.
Monsieur G. B. BURLAND, Vice-Président
Industriel de Montréal.
L'Hon. LOUIS BEAUBIEN, Directeur
Ex-Ministre de l'Agriculture.
Monsieur H. LAPORTE, Directeur
De l'Épicerie en Gros Laporte, Martin & Cie
Monsieur S. CARSELEY, Directeur
Propriétaire de la maison "Carseley," Montréal.
M. Tancred Bienvenu, Gérant-Général
M. Ernest Brunel, Assistant-Gérant
M. A. S. Hamelin, Auditeur

SUCCURSALES

MONTREAL: 316 Rachel, (coin St-Hubert 271 Roy
(St-Louis de France); 1138 Ontario, coin Panet; Magasin
Carseley; Abattoirs de l'Est, rue Frontenac.
Berthierville, P. Q.; D'Iraéli, P. Q.; St. Anselme, P. Q.
Terrebonne, P. Q.; St. Guillaume d'Upton, P. Q. Pier-
reville, P. Q.; Valleyfield, P. Q.; Ste-Scholastique, P. Q.
Hull, P. Q.

Bureau des Commissaires-Censeurs

Sir ALEXANDRE LACOSTE, Président
Juge en Chef de la Cour du Banc du Roi.
M. le Dr E. P. LACHAPPELLE, Vice-Président
Honorable ALFRED A. THIBAUDEAU, Sénateur.
(de la maison Thibaudau, Frères de Montréal.)
Honorable LOMER GOUIN, Ministre des Travaux Publics
de la Province de Québec.
Dr A. A. BERNARD et l'hon JEAN GIROUARD,
Censeiller Législatif

DEPARTEMENT D'EPARGNES.

Emission de certificats de dépôt spéciaux à un taux d'intérêt s'élevant graduellement jusqu'à 4 p.c. l'an suivant termes, Intérêt de 3% l'an, payé sur dépôts payables à demande.

LA
BANQUE MOLSON

104^c Dividende.

Les Actionnaires de la **BANQUE MOLSON** sont, par les présentes, notifiés qu'un **DIVIDENDE de deux et demi pour cent** a été déclaré sur le capital-actions pour le trimestre courant et que le dit dividende sera payable au bureau de la Banque, à Montréal, et dans les succursales, le et après le

Premier Jour d'Octobre Prochain.

Les livres de transfert seront fermés du 17 au 29 septembre, ces deux jours inclus.

L'Assemblée Générale Annuelle des actionnaires de la Banque aura lieu à sa maison de banque, dans cette cité, le **LUNDI, 15 Octobre** prochain, à trois heures de l'après midi.

Par ordre de la Direction,
JAMES ELLIOT,
Gérant Général.

Montréal.
29 août 1906.

1-381,000 liv. st., avec 38,402,000 liv. st. Abstraction faite des mouvements d'or, les marchandises donnent à elles seules les chiffres suivants: 36,905,000 en 1905, 35,817,000 en 1904, soit une augmentation de liv. st. 1,088,000, qui porte principalement sur les navires achetés au dehors.

Les exportations totales sont en diminution de près de liv. st. 739,000, avec liv. st. 56,750,000 en 1905 contre 57 millions 489,000 en 1904. Celles de marchandises seules, en dehors des mouvements de l'or, se chiffrent ainsi: liv. st., 45,785,000 pour 1905, au lieu de liv. st. 39,722,000 en 1904, soit une plus-value de 6,063,000. De la comparaison de ces divers chiffres, il résulte que les mouvements d'or, qui avaient représenté liv. st. 17,750,000 environ en 1904, se sont réduits en 1905 à 10,950,000; soit une diminution de liv. st. 6,800,000 d'une année à l'autre, laquelle a fait plus que compenser l'augmentation d'environ 6 millions de livres, constatée dans le mouvement des marchandises.

Cette augmentation provient surtout des laines, des peaux, des viandes, dont la valeur d'ensemble, figurant pour 20,100,000 liv. st., seulement dans la statistique douanière de 1904, s'est élevée à 24,300,000 liv. st. en 1905.

Les finances des Etats composant la Fédération paraissent en général satisfaisantes; pour deux ou trois d'entre eux on s'attend à des excédents budgétaires considérables. Ils résulteront principalement de l'accroissement des recettes des chemins de fer, les autres sources de revenu ne montrant pas une tendance également heureuse.

Quant aux finances de la Fédération elle-même, il n'y a pas lieu de compter sur une grande différence en faveur des recettes, car la légère progression constatée dans les produits des douanes sera vraisemblablement neutralisée par les augmentations de dépenses. Toutefois, l'état en est très rassurant dans l'ensemble, et pour le moment il n'est pas question d'affecter à de nouveaux travaux publics des crédits importants. On paraît disposé à accepter trop facilement les propositions qui nécessiteraient des emprunts, et c'est certainement d'une sage politique financière.

Les comptes de banques à fin décembre dernier offrent une augmentation de liv. st. 4 à 5 millions dans leur encaisse d'or. On estime, par contre, à 6 millions le déficit des exportations d'or, opérées par les ports australiens en 1905, par rapport au chiffre de 1904. Celui-ci était voisin de liv. st. 16 millions, tandis que celui de 1904 atteint tout au plus liv. st. 10 millions.

On attribue cette diminution à trois causes principales; d'abord les banques avaient pourvu l'année dernière à leurs besoins de caisse à Londres, et elles